

BAB IV

KESIMPULAN DAN SARAN

4.1 Kesimpulan

Dari observasi, pembahasan dan wawancara yang dilakukan diatas peneliti mendapatkan hasil penelitian keefektifan pembelajaran bahasa Korea untuk calon pekerja migran Indonesia korea selatan di LPK KOREANINDO. Peneliti dapat menyimpulkan bahwa keefektifan pembelajaran bahasa Korea untuk calon pekerja mingran Indonesia di LPK KOREANINDO dapat dinilai efektif, hal ini dapat dilihat dari proses pembelajaran, faktor-faktor yang mempengaruhi pembelajaran, hasil pembelajaran dan motivasi siswa belajar.

Dalam proses pembelajaran guru menggunakan media pembelajaran yang disediakan secara maksimal dengan menggunakan tiga metode pembelajaran yaitu GTM, *audiolingual method* dan *direct method*. Faktor-faktor yang mempengaruhi pembelajaran diantaranya kualitas guru dalam mengajar, materi pembelajaran yang disampaikan kepada siswa, hambatan yang dialami siswa dan lingkungan pembelajaran. Hasil pembelajaran yaitu tercapainya tujuan belajar dalam mengikuti kursus pembelajaran, dengan adanya perubahan kognitif yaitu siswa mendapatkan berbagai pengetahuan tentang kebudayaan atau adat istiadat Korea Selatan, perubahan afektif yaitu menumbuhkan sikap kedisiplinan dalam bekerja dan perubahan psikomotorik yaitu siswa dapat menguasai bahasa Korea. Motivasi warga belajar dalam mengikuti kursus pembelajaran bahasa Korea adalah untuk lulus ujian

EPS Topik dengan menguasai bahasa Korea kemudian bekerja di Korea Selatan dan untuk memperbaiki perekonomian keluarga.

4.2 Saran

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi acuan wawasan ilmu pengetahuan dan pengembangan ilmu pendidikan nonformal atau diluar sekolah serta diharapkan sebagai bahan acuan untuk penelitian selanjutnya khususnya tentang kursus pembelajaran. Selain itu dari hasil penelitian ini perlu adanya penambahan fasilitas dari pengelola seperti *genset*. Diharapkan instruktur dapat lebih kreatif, mempertahankan dan mengembangkan metode pembelajaran agar siswa dapat lebih cepat dalam menguasai materi. Bagi siswa atau CPMI hendaknya lebih giat dalam belajar, kurangi rasa malas dalam belajar, bangkitkan kembali dengan motivasi agar terciptanya hasil belajar dengan nilai yang maksimal .



